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Николай Васильевич Гоян – отец Андрея 
Николаевича – человек с сильными руками и 
добрым сердцем. Окончив Одесский 
электротехнический институт, он по распре-
делению отправился на север, в город 
Вуктыл. Его трудовая деятельность началась 
в 1974 году и требовала колоссальных 
физических и моральных усилий: он 
проводил связь в самых суровых северных 
условиях. 

Николай Васильевич – связист по 

призванию, человек, которому доверяли 
самые важные задачи. В зону его ответствен-
ности входило обслуживание сетей связи, 
т е л е м е х а н и к и ,  п е р е д а ч и  д а н н ы х  
ООО «Севергазпром» Вуктыльской промзо-
ны и г. Печоры. Под его руководством в 
2000 году была внедрена в эксплуатацию 
система телеуправления и контроля SSNA 
радиорелейной линии «Алкатель» «Ухта – 
Вуктыл – Приполярная», благодаря чему 
расширились функции системы контроля и 

повысилась оперативность работы производ-
ственного персонала.

Огромный опыт и знания Николая 
Васильевича способствовали обеспечению 
надёжной эксплуатации технических средств 
связи, телефонной, телеграфной и радиосвя-
зи буровиков, газодобытчиков, специалистов 
по транспортировке газа, строителей. 
За многолетний и добросовестный труд 
Николай Васильевич был награждён 
Почётной грамотой Министерства промыш-
ленности и энергетики Республики Коми. 

Андрей Николаевич выбрал похожий 
путь, так как перед ним с раннего детства был 
пример трудолюбия и ответственности отца, 
вдохновлявшего своим опытом и профессио-
нализмом. И когда пришло время опреде-
ляться с будущей профессией, Андрей 

Николаевич без колебаний выбрал связь. 
Сегодня он не только продолжает дело 

отца, но и успешно проявляет себя в других 
сферах. Так, являясь председателем первич-
ной профсоюзной организации «Газпром 
трансгаз Ухта профсоюз – Управление 
связи», Андрей Николаевич проводит работу 
по подготовке и реализации различных 
спортивных, интеллектуальных, творческих 
и других мероприятий Управления связи, а 
также защищает интересы его коллектива. 

Андрей Николаевич Гоян стремится не 
только к профессиональному росту, но и к 
сохранению семейной традиции, ведь у него 
подрастают три сына и, возможно, они 
продолжат династию.

Олеся Стрелкова, фото автора
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АКТУАЛЬНО НАШИ ЛЮДИ
«Газпром парк» для семейного отдыха

СЕВЕРГАЗПРОМ

СВЯЗЬ КАК ПРИЗВАНИЕ

В поисках источника вдохновения
НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ
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«Ювелирная» точность и мастерство
СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
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Конференция «Рассохинские чтения» 

Значение связи для крупного предприятия сложно переоценить. Это залог оперативности 
и, следовательно, эффективности работы всей системы. Семья, о которой мы вам сегодня 
расскажем, уже полвека обеспечивает надёжную и стабильную связь для слаженной работы 
нашего предприятия, раскинувшегося от Арктики к сердцу России. Андрей Николаевич Гоян, 
инженер ухтинского цеха технологической связи Управления связи – достойный сын своего 
отца, а история династии Гоян тесно связана с работой родного предприятия. 



Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г.

3

Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г.

Наш герой не только хорошо знает вверен-
ную ему технику и линейную часть магис-
трального газопровода, но и прекрасно 
разбирается в сортах цветов, которые украша-
ют его сад. В 2023 году за верность профессии 
о н  з а н е с ё н  н а  Д о с к у  п о ч ё т а  
ООО «Газпром трансгаз Ухта». О работе на 
предприятии и своих увлечениях Валерий 
Олегович рассказал нашей редакции.

– Валерий Олегович, как Вы выбрали 
профессию машиниста экскаватора?

– Ещё в школе мне нравилась большая 
техника – комбайны, тракторы, тягачи. Мне 
хотелось работать в сельском хозяйстве. В 
училище получил специальность тракториста-
машиниста широкого профиля и стал профес-
сиональным водителем и механизатором. 
Стоит отметить, что я был старостой группы и 
отличником, по многим предметам «подтяги-
вал» своих одногруппников. Уже тогда я 
хорошо разбирался в технике. А вот специаль-
ность машиниста экскаватора я получил в 
армии. Всю свою жизнь посвятил тяжёлой 
технике. Мой общий стаж водителя и механи-
затора в этом году составит 40 лет. 

– А как Вы пришли на предприятие?
– Я работал на моторостроительном заводе 

в Рыбинске, наш 82 цех занимался сельским 

хозяйством, я трудился на тракторах и 
комбайнах. Но в начале 90-х подсобное 
хозяйство ликвидировали и меня сократили. 
Знакомый порекомендовал мне устроиться в 
«Севергазпром». Тут пригодилась моя 
специальность машиниста экскаватора. И вот я 
уже 32 года здесь работаю.

– Вы помните свой первый рабочий день 
на трассе?

– Это были мои первые огневые работы. 
Я знал, что будет громко, но всё-таки такой 
сильный шум стал для меня неожиданностью. 
Сейчас это стало для меня привычным и не 
мешает выполнять работу. Участок газопрово-
да Рыбинской промплощадки довольно 
протяжённый, более 600 километров. За время 
работы я досконально изучил все особенности 
почвы, знаю, где глина, а где песок, и где близко 
залегают грунтовые воды. Я хорошо ориенти-
руюсь на линейной части газопровода, знаю, 
где и какое установлено оборудование.

– На какой технике Вы сейчас работаете?
– За мной закреплены 3 единицы техники, 

но чаще я работаю на экскаваторе Хитачи 
ЕХ-400. «Моему другу» 30 лет и, несмотря на 
тяжёлые условия, на работу в труднопроходи-
мых местах, он в идеальном состоянии и 
никогда не подводил меня. Мы с ним как одно 
целое. Ведь экскаваторщик, как никто другой, 
срастается со своей техникой. Я тщательно 
слежу за всеми механизмами, вовремя меняю 
масло, слежу за зарядом аккумуляторов.

– Коллеги говорят, что Вы «ювелирно» 
готовите котлован. Расскажите, что это 
значит?

– Я стараюсь продумать заранее, как 
сделать так, чтобы к нему было удобно 
подъехать и спуститься, тщательно формирую 
угол откоса. Особое внимание уделяем 
безопасности при подготовке котлована. В 
итоге, и я рад, что всё получилось аккуратно, и 

коллегам потом комфортно и безопасно 
работать. 

– Вы уже несколько лет являетесь 
наставником. Какие советы Вы даёте 
молодым работникам?

– Наставничество – это не просто поучи-
тельные беседы. Я на практике показываю и 

объясняю все тонкости нашей работы. Учу 
аккуратно разрабатывать траншеи и котлова-
ны, готовить место для огневых или газоопас-
ных работ. Работа на экскаваторе – это очень 
ответственно. И для того чтобы овладеть 
искусством точного маневрирования этой 
мощной машиной, нужно приложить очень 
много усилий.

– А как Вы отнеслись к занесению 
Вашего портрета на Доску почёта предпри-
ятия?

– На самом деле, спокойно отнёсся. Это 
признание моих заслуг на рабочем месте, 
признание того, что я люблю свою работу и 
выполняю её хорошо. У меня немало наград, и 
все для меня ценны. Но самое ценное – это моё 
удовлетворение от того, что я делаю каждый 
день. 

– Какие качества нужны машинисту 
экскаватора?

– В первую очередь, это желание работать, 
ответственность и внимательность. Экскава-
торщик не имеет права ошибаться, он должен 
уметь визуально определять расстояние между 
объектами и иметь хорошую реакцию. Работа с 
тяжёлой техникой сопряжена с рисками, 
поэтому во избежание несчастных случаев на 
рабочей площадке нужно строго соблюдать все 
правила безопасности. Ещё необходимы 
хорошее здоровье, физическая сила и выносли-
вость.

– Занимаетесь ли Вы каким-либо видом 
спорта?

– В студенческие годы я увлекался тяжёлой 
атлетикой и был чемпионом области по 
гиревому спорту среди юниоров. Играл в 
футбол, баскетбол, волейбол, увлекался 
бильярдом. Сейчас серьёзным спортом я не 
занимаюсь, но поддерживаю себя в хорошей 
физической форме. Часто у нас в гостях 
бывают три моих внука. Они занимаются 

разными видами спорта – борьбой, теннисом – 
и не дают мне расслабляться. Мальчишки есть 
мальчишки – непоседливые, активные и 
большие выдумщики.

– Как Вы отдыхаете, восстанавливаете 
силы?

– Летом мы ходим в поход с палатками. 
Собирается большая компания: три мои 
сестры с семьями, мой сын и внуки. Ходим за 
грибами и ягодами. Я часто бываю в своём 
родном селе, приезжаю туда к родственникам. 
И может быть, вы удивитесь, но мне придают 
силы работы по дому. Я своими руками 
построил двухэтажный дом. Выписывал 
делянку, готовил лес, собирал каркас, делал 
внутреннюю отделку. В своём доме всегда 
найдётся дело. Строительство – моё главное 
увлечение. А ещё я очень люблю работать в 
саду. У меня много плодовых деревьев – 
яблони, груши, вишни, сливы. Они дают 
хороший урожай. Мы ещё едим свои свежие 
яблоки, они хорошо хранятся в подвале. 
Осенью мы делаем соки, компоты, варим 
варенье. Кроме того, у дома мы разбили 
цветники.

– Вы сами ухаживаете за цветами?
– Да, я очень люблю выращивать розы 

разных сортов, декоративные кустарники. 
Розы хорошо растут в нашем саду и в уходе 
ничуть не сложнее других растений. У нас 
много плетистых роз, но мне больше нравятся 
кустовые. За садом мы ухаживаем вместе с 
моей женой, ездим в питомники, закупаем 
цветы, некоторые уже сами разводим. Мне 
нравится этим заниматься, потому что эта 
красота останется после нас.

– Часто ли Вы путешествуете?
– Каждый год мы с супругой обязательно 

куда-нибудь ездим. В прошлом году, например, 
были в Ессентуках. Тихий курортный городок 
с богатой историей. В нашей стране много 
красивых мест. Меня привлекает не только 
южная природа, но и северная. Я мечтаю 
побывать в Карелии и увидеть своими глазами 
все её красоты, посетить Мраморный каньон и 
известный парк Рускеала.

– Считаете ли Вы себя счастливым 
человеком?

– Конечно, ведь я работаю на «своём» 
месте, с удовольствием иду на работу и 
возвращаюсь с неё домой, где меня ждёт семья. 
А что ещё нужно для счастья!?

Мария Платова, фото Юрия Першина

Широка территория производственной 
деятельности «Газпром трансгаз Ухта»: пока 
на одних объектах системы магистральных 
газопроводов на деревьях только 
распускаются почки, на других – цветут 
яблони и вишни, а сотрудники предприятия 
в свободное от работы время выращивают 
розы. Как, например, Валерий Олегович 
Севастьянов, который уже 32 года работает 
машинистом экскаватора 
в Мышкинском ЛПУМГ на удалённой 
промплощадке в г. Рыбинске. 

Экскаваторщик не имеет права ошибаться, 
он должен уметь визуально определять 
расстояние между объектами и иметь хорошую 
реакцию. 

НАШИ ЛЮДИ

«ЮВЕЛИРНАЯ» ТОЧНОСТЬ И МАСТЕРСТВО

Валерий Олегович Севастьянов, 32 года работает машинистом экскаватора в Мышкинском ЛПУМГ на удалённой промплощадке в г. Рыбинске 
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ГАЗПРОМУ – 31 ГОД!

По материалам ПАО «Газпром»

АКТУАЛЬНО

Торжественные мероприятия, посвящённые 
началу реализации проекта создания «Газпром 
парка», прошли 17 февраля в г. Ухте. Было 
сообщено, что в течение 2024 – 2025 годов за 
счёт благотворительных средств ПАО «Газ-
пром» напротив набережной Газовиков 
появится новый объект городской инфраструк-
туры.

В мероприятиях приняли участие Глава 
Республики Коми Владимир Викторович Уйба, 
заместитель начальника Департамента 
ПАО «Газпром» Сергей Александрович 
Крайнев, глава муниципального округа «Ухта» 
Магомед Нурмагомедович Османов, генераль-
ный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрей Дмитриевич Баранов, руководство 
ООО «Бетиз», ООО «Арх групп», представите-
ли СМИ, жители и гости города Ухты. 

Во время официальной части мероприятия 
между администрацией муниципального 
округа «Ухта», ООО «Газпром трансгаз Ухта» и 
ООО «Бетиз» был подписан договор пожертво-
вания, а их руководители крепко пожали друг 
другу руки в знак взаимного уважения и 
готовности к совместному доброму начинанию.

Презентацию концепции «Газпром парка» 
провёл генеральный директор ООО «Арх 
групп» Алексей Владимирович Горяинов. 
Предполагается, что парк будет функциониро-
вать круглогодично, и жители всех возрастов 
смогут найти для себя здесь массу интересного. 

Парк должен связать квартал, образованный 
улицами Довлатова, М.К. Сидорова, и набереж-
ную Газовиков, став таким образом важным 
элементом  перспективного развития единого, 
непрерывного рекреационного каркаса города. 
Территория «Газпром парка» будет наполовину 
представлять собой лес, что делает её особенно 
ценной для отдыха на свежем воздухе. 

Главной точкой притяжения станет 

экотропа, которая зависнет над землёй и 
пройдёт по кольцевому маршруту через лесную 
часть и над основными общественными 
пространствами. Именно она соединит парк с 
набережной Газовиков и откроет для обзора 
красивые панорамы окрестностей. 

Кроме подвесной экотропы запланирован 
сухой фонтан, искусственный холм, образова-
тельная детская площадка, большая кольцевая 
велодорожка. В зимний период предусмотрена 
возможность обустройства катка, лыжни по 
периметру парка, пространства для создания 
ледяных горок, снежного городка и ледовых 
скульптур с подсветкой. 

Торжественная часть мероприятия смени-
лась праздником «Парк семейного счастья» для 
всех жителей и гостей города. Здесь, в амфите-
атре на набережной Газовиков, каждый 
желающий смог познакомиться с концепцией 
проекта, принять участие в интерактивной 
программе, весело и активно провести время.

«Я благодарю руководство компании 
«Газпром» за принятое решение по выделению 
финансирования на создание «Газпром парка», 
Главу Республики Коми Владимира Викторови-

ча Уйба и руководителя администрации 
муниципального округа Ухта Магомеда 
Нурмагомедовича Османова за поддержку идеи 
реализации проекта. Объединяя наши усилия, 
мы можем сделать больше», – обратился к 
участникам мероприятия Андрей Дмитриевич 
Баранов. 

«Газпром парк» является продолжением 
комплексного развития городской инфраструк-
туры Ухты. Формируемый «образ будущего» 
территории направлен на решение стратегичес-
ких задач по закреплению квалифицированных 
специалистов и молодёжи, созданию условий 
для развития региона, долгосрочного комфорт-
ного проживания семьями. 

Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса, видео Дмитрия 
Плонина и Александры Бадич

Специалисты по охране труда филиала 
запустили пилотный проект по озвучиванию 
при помощи программы по синтезированию 
речи одного из самых востребованных стандар-
тов ООО «Газпром трансгаз Ухта» – «Безопас-
ное проведение газоопасных работ на объектах 
магистральных газопроводов». Отсканировав 

QR-код, можно прослушать указанный стандарт 
и использовать его для подготовки к экзаменам 
или для восполнения пробелов в знаниях. 
Аудиостандарт разбит на 24 файла, каждый из 
которых содержит информацию по тому или 
иному разделу документа.

«Аудиоформат экономит время, делает 

изучение материалов для аудиалов более 
приятным, позволяет по-новому воспринять 
привычную информацию. В течение трёх 
месяцев мы работали с программой: делили 
стандарт на блоки, с помощью знаков препина-
ния выстраивали в программе интонирование, 
подбирали голос. Сегодня мы ведём работы по 
озвучиванию следующего нормативного 
документа предприятия», – прокомментировал 
заместитель главного инженера по охране 
труда, промышленной и пожарной безопаснос-
ти Печорского ЛПУМГ и соавтор проекта 
Сергей Николаевич Панкратов.

Главная корпоративная ценность «Газпром 
трансгаз Ухта» – забота о жизни и здоровье 
людей. Специалисты по охране труда постоян-
но ведут работу по обучению работников, 
применяя различные методы и формы доведе-
ния до них материалов по охране труда, 
промышленной и пожарной безопасности.

Ирина Вылегжанина, 
фото Анастасии Гончаровой

«ГАЗПРОМ ПАРК» 
ДЛЯ СЕМЕЙНОГО ОТДЫХА

В Печорском линейном производственном управлении магистральных газопроводов пилотируют аудиоформат стандартов в области 
производственной безопасности.

17 февраля 1993 г. учреждено Российское 
акционерное общество «Газпром».

Первые газовые фонари зажглись в России 
на Аптекарском острове Санкт-Петербурга в 
1819 году. История «большого газа» в Совет-
ском Союзе началась в 1946 году с пуском в 
эксплуатацию магистрального газопровода 
«Саратов – Москва».

На базе Государственного газового 
концерна «Газпром» 17 февраля 1993 года было 
создано Российское акционерное общество 
«Газпром» (о чём вышло соответствующее 
постановление Правительства Российской 
Федерации), которое через пять лет переимено-
вали в открытое акционерное общество.

Сегодня это крупная компания мирового 
уровня. Основными направлениями её 
деятельности являются геологоразведка, 
добыча, транспортировка, хранение, перера-
ботка и реализация углеводородов, а также 
производство и сбыт электрической и тепловой 
энергии. Газпром располагает самыми 
крупными запасами природного газа.

Публичное акционерное общество 
«Газпром» (ПАО «Газпром») является 
мировым лидером по добыче природного газа и 
входит в тройку крупнейших энергетических 
компаний мира по рыночной капитализации. В 
настоящее время компания активно реализует 
масштабные проекты по освоению газовых 
ресурсов полуострова Ямал, арктического 
шельфа, Восточной Сибири и Дальнего 
Востока, а также ряд проектов по разведке и 
добыче углеводородов за рубежом.

17 февраля 2024 года на выставке «Россия» 
на ВДНХ состоялось торжественное мероприя-
тие. В нём принял участие Председатель 
Правления Алексей Борисович Миллер. В зале 
присутствовали руководители и сотрудники 
«Газпрома» и дочерних обществ, ветераны 
газовой отрасли, студенты и бойцы Российских 
студенческих отрядов.

С поздравлением в адрес коллектива 
«Газпрома» обратился Президент России 
Владимир Владимирович Путин. В обращении 
Владимир Владимирович отметил, что 
создание компании позволило сохранить 
единство отечественного газопромышленного 
комплекса и прошедшие годы подтвердили 
обоснованность и выверенность этого 
решения. 

«Коллектив «Газпрома» – это не только 
полмиллиона сотрудников. Коллектив 
«Газпрома» – это единая, слаженная, надёжная, 
профессиональная команда. Команда, которая 
работает с полной самоотдачей. Потому что 
знает, что трудится на благо нашего Отечес-
тва», – отметил в своём выступлении Алексей 
Борисович Миллер. 

31 год тому назад было создано акционер-
ное общество «Газпром». Компании было 
поручено обеспечивать надёжную работу и 
поступательное развитие Единой системы 
газоснабжения Российской Федерации. И 
«Газпром» с этой ответственной миссией 
надёжно справляется. «Газпром» является 
гарантом энергетической безопасности и 
обеспечивает рост технологического 
суверенитета России.

УСЛЫШЬТЕ СТАНДАРТЫ ПО ПРОМБЕЗОПАСНОСТИ

Инженер пожарной охраны ведомственной пожарной части Печорского ЛПУМГ Николай Станиславович Денисов

за прослушиванием аудиостандартов

СПРАВКА

Место рождения: 
д. Пасеново, Некоузский район, Ярославская область.

Образование:
1984 г. – СПТУ №2, «Тракторист-машинист широкого профиля», д. Быково, Ярославская 
область.

Повышение квалификации:
2017 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Методы и 
способы правильной разработки траншей и котлованов»;
2018 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Занятия с 
водителями по ПДД».

Профессиональный опыт:
1985 г., 1987–1992 гг. – тракторист-машинист Андроповского производственного объедине-
ния моторостроения;
1987 г. – машинист экскаватора Андроповского управления механизации строительных 
работ;
1992–по н.в. – машинист экскаватора линейно-эксплуатационной службы, автотракторной 
службы Мышкинского линейного производственного управления магистральных газопро-
водов ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Награды:
2015 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2020 г. – Почётная грамота Губернатора Ярославской области;
2023 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта».

ПОСМОТРЕТЬ ЗАПИСЬ 
ТРАНСЛЯЦИИ МОЖНО 
ПО QR-КОДУ

 КАНАЛ С АУДИОСТАНДАРТАМИ

ЛУЧШИЕ ПРАКТИКИ ФИЛИАЛОВ

Начало Года семьи, объявленного 
Президентом Российской Федерации 
Владимиром Владимировичем Путиным 
в 2024 году, ознаменовалось в Ухте 
презентацией нового проекта, реализация 
которого обеспечит ухтинцам и всем 
гостям города новые возможности для 
активного и комфортного отдыха.

ВИДЕОРЕПОРТАЖ 
С МЕРОПРИЯТИЙ ПО ПРЕЗЕНТАЦИИ 
«ГАЗПРОМ ПАРКА»

Дружеское рукопожатие в честь подписания договора пожертвования и начала реализации проекта «Газпром парка» 
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Наш герой не только хорошо знает вверен-
ную ему технику и линейную часть магис-
трального газопровода, но и прекрасно 
разбирается в сортах цветов, которые украша-
ют его сад. В 2023 году за верность профессии 
о н  з а н е с ё н  н а  Д о с к у  п о ч ё т а  
ООО «Газпром трансгаз Ухта». О работе на 
предприятии и своих увлечениях Валерий 
Олегович рассказал нашей редакции.

– Валерий Олегович, как Вы выбрали 
профессию машиниста экскаватора?

– Ещё в школе мне нравилась большая 
техника – комбайны, тракторы, тягачи. Мне 
хотелось работать в сельском хозяйстве. В 
училище получил специальность тракториста-
машиниста широкого профиля и стал профес-
сиональным водителем и механизатором. 
Стоит отметить, что я был старостой группы и 
отличником, по многим предметам «подтяги-
вал» своих одногруппников. Уже тогда я 
хорошо разбирался в технике. А вот специаль-
ность машиниста экскаватора я получил в 
армии. Всю свою жизнь посвятил тяжёлой 
технике. Мой общий стаж водителя и механи-
затора в этом году составит 40 лет. 

– А как Вы пришли на предприятие?
– Я работал на моторостроительном заводе 

в Рыбинске, наш 82 цех занимался сельским 

хозяйством, я трудился на тракторах и 
комбайнах. Но в начале 90-х подсобное 
хозяйство ликвидировали и меня сократили. 
Знакомый порекомендовал мне устроиться в 
«Севергазпром». Тут пригодилась моя 
специальность машиниста экскаватора. И вот я 
уже 32 года здесь работаю.

– Вы помните свой первый рабочий день 
на трассе?

– Это были мои первые огневые работы. 
Я знал, что будет громко, но всё-таки такой 
сильный шум стал для меня неожиданностью. 
Сейчас это стало для меня привычным и не 
мешает выполнять работу. Участок газопрово-
да Рыбинской промплощадки довольно 
протяжённый, более 600 километров. За время 
работы я досконально изучил все особенности 
почвы, знаю, где глина, а где песок, и где близко 
залегают грунтовые воды. Я хорошо ориенти-
руюсь на линейной части газопровода, знаю, 
где и какое установлено оборудование.

– На какой технике Вы сейчас работаете?
– За мной закреплены 3 единицы техники, 

но чаще я работаю на экскаваторе Хитачи 
ЕХ-400. «Моему другу» 30 лет и, несмотря на 
тяжёлые условия, на работу в труднопроходи-
мых местах, он в идеальном состоянии и 
никогда не подводил меня. Мы с ним как одно 
целое. Ведь экскаваторщик, как никто другой, 
срастается со своей техникой. Я тщательно 
слежу за всеми механизмами, вовремя меняю 
масло, слежу за зарядом аккумуляторов.

– Коллеги говорят, что Вы «ювелирно» 
готовите котлован. Расскажите, что это 
значит?

– Я стараюсь продумать заранее, как 
сделать так, чтобы к нему было удобно 
подъехать и спуститься, тщательно формирую 
угол откоса. Особое внимание уделяем 
безопасности при подготовке котлована. В 
итоге, и я рад, что всё получилось аккуратно, и 

коллегам потом комфортно и безопасно 
работать. 

– Вы уже несколько лет являетесь 
наставником. Какие советы Вы даёте 
молодым работникам?

– Наставничество – это не просто поучи-
тельные беседы. Я на практике показываю и 

объясняю все тонкости нашей работы. Учу 
аккуратно разрабатывать траншеи и котлова-
ны, готовить место для огневых или газоопас-
ных работ. Работа на экскаваторе – это очень 
ответственно. И для того чтобы овладеть 
искусством точного маневрирования этой 
мощной машиной, нужно приложить очень 
много усилий.

– А как Вы отнеслись к занесению 
Вашего портрета на Доску почёта предпри-
ятия?

– На самом деле, спокойно отнёсся. Это 
признание моих заслуг на рабочем месте, 
признание того, что я люблю свою работу и 
выполняю её хорошо. У меня немало наград, и 
все для меня ценны. Но самое ценное – это моё 
удовлетворение от того, что я делаю каждый 
день. 

– Какие качества нужны машинисту 
экскаватора?

– В первую очередь, это желание работать, 
ответственность и внимательность. Экскава-
торщик не имеет права ошибаться, он должен 
уметь визуально определять расстояние между 
объектами и иметь хорошую реакцию. Работа с 
тяжёлой техникой сопряжена с рисками, 
поэтому во избежание несчастных случаев на 
рабочей площадке нужно строго соблюдать все 
правила безопасности. Ещё необходимы 
хорошее здоровье, физическая сила и выносли-
вость.

– Занимаетесь ли Вы каким-либо видом 
спорта?

– В студенческие годы я увлекался тяжёлой 
атлетикой и был чемпионом области по 
гиревому спорту среди юниоров. Играл в 
футбол, баскетбол, волейбол, увлекался 
бильярдом. Сейчас серьёзным спортом я не 
занимаюсь, но поддерживаю себя в хорошей 
физической форме. Часто у нас в гостях 
бывают три моих внука. Они занимаются 

разными видами спорта – борьбой, теннисом – 
и не дают мне расслабляться. Мальчишки есть 
мальчишки – непоседливые, активные и 
большие выдумщики.

– Как Вы отдыхаете, восстанавливаете 
силы?

– Летом мы ходим в поход с палатками. 
Собирается большая компания: три мои 
сестры с семьями, мой сын и внуки. Ходим за 
грибами и ягодами. Я часто бываю в своём 
родном селе, приезжаю туда к родственникам. 
И может быть, вы удивитесь, но мне придают 
силы работы по дому. Я своими руками 
построил двухэтажный дом. Выписывал 
делянку, готовил лес, собирал каркас, делал 
внутреннюю отделку. В своём доме всегда 
найдётся дело. Строительство – моё главное 
увлечение. А ещё я очень люблю работать в 
саду. У меня много плодовых деревьев – 
яблони, груши, вишни, сливы. Они дают 
хороший урожай. Мы ещё едим свои свежие 
яблоки, они хорошо хранятся в подвале. 
Осенью мы делаем соки, компоты, варим 
варенье. Кроме того, у дома мы разбили 
цветники.

– Вы сами ухаживаете за цветами?
– Да, я очень люблю выращивать розы 

разных сортов, декоративные кустарники. 
Розы хорошо растут в нашем саду и в уходе 
ничуть не сложнее других растений. У нас 
много плетистых роз, но мне больше нравятся 
кустовые. За садом мы ухаживаем вместе с 
моей женой, ездим в питомники, закупаем 
цветы, некоторые уже сами разводим. Мне 
нравится этим заниматься, потому что эта 
красота останется после нас.

– Часто ли Вы путешествуете?
– Каждый год мы с супругой обязательно 

куда-нибудь ездим. В прошлом году, например, 
были в Ессентуках. Тихий курортный городок 
с богатой историей. В нашей стране много 
красивых мест. Меня привлекает не только 
южная природа, но и северная. Я мечтаю 
побывать в Карелии и увидеть своими глазами 
все её красоты, посетить Мраморный каньон и 
известный парк Рускеала.

– Считаете ли Вы себя счастливым 
человеком?

– Конечно, ведь я работаю на «своём» 
месте, с удовольствием иду на работу и 
возвращаюсь с неё домой, где меня ждёт семья. 
А что ещё нужно для счастья!?

Мария Платова, фото Юрия Першина

Широка территория производственной 
деятельности «Газпром трансгаз Ухта»: пока 
на одних объектах системы магистральных 
газопроводов на деревьях только 
распускаются почки, на других – цветут 
яблони и вишни, а сотрудники предприятия 
в свободное от работы время выращивают 
розы. Как, например, Валерий Олегович 
Севастьянов, который уже 32 года работает 
машинистом экскаватора 
в Мышкинском ЛПУМГ на удалённой 
промплощадке в г. Рыбинске. 

Экскаваторщик не имеет права ошибаться, 
он должен уметь визуально определять 
расстояние между объектами и иметь хорошую 
реакцию. 

НАШИ ЛЮДИ

«ЮВЕЛИРНАЯ» ТОЧНОСТЬ И МАСТЕРСТВО

Валерий Олегович Севастьянов, 32 года работает машинистом экскаватора в Мышкинском ЛПУМГ на удалённой промплощадке в г. Рыбинске 
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ГАЗПРОМУ – 31 ГОД!

По материалам ПАО «Газпром»

АКТУАЛЬНО

Торжественные мероприятия, посвящённые 
началу реализации проекта создания «Газпром 
парка», прошли 17 февраля в г. Ухте. Было 
сообщено, что в течение 2024 – 2025 годов за 
счёт благотворительных средств ПАО «Газ-
пром» напротив набережной Газовиков 
появится новый объект городской инфраструк-
туры.

В мероприятиях приняли участие Глава 
Республики Коми Владимир Викторович Уйба, 
заместитель начальника Департамента 
ПАО «Газпром» Сергей Александрович 
Крайнев, глава муниципального округа «Ухта» 
Магомед Нурмагомедович Османов, генераль-
ный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
Андрей Дмитриевич Баранов, руководство 
ООО «Бетиз», ООО «Арх групп», представите-
ли СМИ, жители и гости города Ухты. 

Во время официальной части мероприятия 
между администрацией муниципального 
округа «Ухта», ООО «Газпром трансгаз Ухта» и 
ООО «Бетиз» был подписан договор пожертво-
вания, а их руководители крепко пожали друг 
другу руки в знак взаимного уважения и 
готовности к совместному доброму начинанию.

Презентацию концепции «Газпром парка» 
провёл генеральный директор ООО «Арх 
групп» Алексей Владимирович Горяинов. 
Предполагается, что парк будет функциониро-
вать круглогодично, и жители всех возрастов 
смогут найти для себя здесь массу интересного. 

Парк должен связать квартал, образованный 
улицами Довлатова, М.К. Сидорова, и набереж-
ную Газовиков, став таким образом важным 
элементом  перспективного развития единого, 
непрерывного рекреационного каркаса города. 
Территория «Газпром парка» будет наполовину 
представлять собой лес, что делает её особенно 
ценной для отдыха на свежем воздухе. 

Главной точкой притяжения станет 

экотропа, которая зависнет над землёй и 
пройдёт по кольцевому маршруту через лесную 
часть и над основными общественными 
пространствами. Именно она соединит парк с 
набережной Газовиков и откроет для обзора 
красивые панорамы окрестностей. 

Кроме подвесной экотропы запланирован 
сухой фонтан, искусственный холм, образова-
тельная детская площадка, большая кольцевая 
велодорожка. В зимний период предусмотрена 
возможность обустройства катка, лыжни по 
периметру парка, пространства для создания 
ледяных горок, снежного городка и ледовых 
скульптур с подсветкой. 

Торжественная часть мероприятия смени-
лась праздником «Парк семейного счастья» для 
всех жителей и гостей города. Здесь, в амфите-
атре на набережной Газовиков, каждый 
желающий смог познакомиться с концепцией 
проекта, принять участие в интерактивной 
программе, весело и активно провести время.

«Я благодарю руководство компании 
«Газпром» за принятое решение по выделению 
финансирования на создание «Газпром парка», 
Главу Республики Коми Владимира Викторови-

ча Уйба и руководителя администрации 
муниципального округа Ухта Магомеда 
Нурмагомедовича Османова за поддержку идеи 
реализации проекта. Объединяя наши усилия, 
мы можем сделать больше», – обратился к 
участникам мероприятия Андрей Дмитриевич 
Баранов. 

«Газпром парк» является продолжением 
комплексного развития городской инфраструк-
туры Ухты. Формируемый «образ будущего» 
территории направлен на решение стратегичес-
ких задач по закреплению квалифицированных 
специалистов и молодёжи, созданию условий 
для развития региона, долгосрочного комфорт-
ного проживания семьями. 

Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса, видео Дмитрия 
Плонина и Александры Бадич

Специалисты по охране труда филиала 
запустили пилотный проект по озвучиванию 
при помощи программы по синтезированию 
речи одного из самых востребованных стандар-
тов ООО «Газпром трансгаз Ухта» – «Безопас-
ное проведение газоопасных работ на объектах 
магистральных газопроводов». Отсканировав 

QR-код, можно прослушать указанный стандарт 
и использовать его для подготовки к экзаменам 
или для восполнения пробелов в знаниях. 
Аудиостандарт разбит на 24 файла, каждый из 
которых содержит информацию по тому или 
иному разделу документа.

«Аудиоформат экономит время, делает 

изучение материалов для аудиалов более 
приятным, позволяет по-новому воспринять 
привычную информацию. В течение трёх 
месяцев мы работали с программой: делили 
стандарт на блоки, с помощью знаков препина-
ния выстраивали в программе интонирование, 
подбирали голос. Сегодня мы ведём работы по 
озвучиванию следующего нормативного 
документа предприятия», – прокомментировал 
заместитель главного инженера по охране 
труда, промышленной и пожарной безопаснос-
ти Печорского ЛПУМГ и соавтор проекта 
Сергей Николаевич Панкратов.

Главная корпоративная ценность «Газпром 
трансгаз Ухта» – забота о жизни и здоровье 
людей. Специалисты по охране труда постоян-
но ведут работу по обучению работников, 
применяя различные методы и формы доведе-
ния до них материалов по охране труда, 
промышленной и пожарной безопасности.

Ирина Вылегжанина, 
фото Анастасии Гончаровой

«ГАЗПРОМ ПАРК» 
ДЛЯ СЕМЕЙНОГО ОТДЫХА

В Печорском линейном производственном управлении магистральных газопроводов пилотируют аудиоформат стандартов в области 
производственной безопасности.

17 февраля 1993 г. учреждено Российское 
акционерное общество «Газпром».

Первые газовые фонари зажглись в России 
на Аптекарском острове Санкт-Петербурга в 
1819 году. История «большого газа» в Совет-
ском Союзе началась в 1946 году с пуском в 
эксплуатацию магистрального газопровода 
«Саратов – Москва».

На базе Государственного газового 
концерна «Газпром» 17 февраля 1993 года было 
создано Российское акционерное общество 
«Газпром» (о чём вышло соответствующее 
постановление Правительства Российской 
Федерации), которое через пять лет переимено-
вали в открытое акционерное общество.

Сегодня это крупная компания мирового 
уровня. Основными направлениями её 
деятельности являются геологоразведка, 
добыча, транспортировка, хранение, перера-
ботка и реализация углеводородов, а также 
производство и сбыт электрической и тепловой 
энергии. Газпром располагает самыми 
крупными запасами природного газа.

Публичное акционерное общество 
«Газпром» (ПАО «Газпром») является 
мировым лидером по добыче природного газа и 
входит в тройку крупнейших энергетических 
компаний мира по рыночной капитализации. В 
настоящее время компания активно реализует 
масштабные проекты по освоению газовых 
ресурсов полуострова Ямал, арктического 
шельфа, Восточной Сибири и Дальнего 
Востока, а также ряд проектов по разведке и 
добыче углеводородов за рубежом.

17 февраля 2024 года на выставке «Россия» 
на ВДНХ состоялось торжественное мероприя-
тие. В нём принял участие Председатель 
Правления Алексей Борисович Миллер. В зале 
присутствовали руководители и сотрудники 
«Газпрома» и дочерних обществ, ветераны 
газовой отрасли, студенты и бойцы Российских 
студенческих отрядов.

С поздравлением в адрес коллектива 
«Газпрома» обратился Президент России 
Владимир Владимирович Путин. В обращении 
Владимир Владимирович отметил, что 
создание компании позволило сохранить 
единство отечественного газопромышленного 
комплекса и прошедшие годы подтвердили 
обоснованность и выверенность этого 
решения. 

«Коллектив «Газпрома» – это не только 
полмиллиона сотрудников. Коллектив 
«Газпрома» – это единая, слаженная, надёжная, 
профессиональная команда. Команда, которая 
работает с полной самоотдачей. Потому что 
знает, что трудится на благо нашего Отечес-
тва», – отметил в своём выступлении Алексей 
Борисович Миллер. 

31 год тому назад было создано акционер-
ное общество «Газпром». Компании было 
поручено обеспечивать надёжную работу и 
поступательное развитие Единой системы 
газоснабжения Российской Федерации. И 
«Газпром» с этой ответственной миссией 
надёжно справляется. «Газпром» является 
гарантом энергетической безопасности и 
обеспечивает рост технологического 
суверенитета России.

УСЛЫШЬТЕ СТАНДАРТЫ ПО ПРОМБЕЗОПАСНОСТИ

Инженер пожарной охраны ведомственной пожарной части Печорского ЛПУМГ Николай Станиславович Денисов

за прослушиванием аудиостандартов

СПРАВКА

Место рождения: 
д. Пасеново, Некоузский район, Ярославская область.

Образование:
1984 г. – СПТУ №2, «Тракторист-машинист широкого профиля», д. Быково, Ярославская 
область.

Повышение квалификации:
2017 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Методы и 
способы правильной разработки траншей и котлованов»;
2018 г. – Учебно-производственный центр ООО «Газпром трансгаз Ухта», «Занятия с 
водителями по ПДД».

Профессиональный опыт:
1985 г., 1987–1992 гг. – тракторист-машинист Андроповского производственного объедине-
ния моторостроения;
1987 г. – машинист экскаватора Андроповского управления механизации строительных 
работ;
1992–по н.в. – машинист экскаватора линейно-эксплуатационной службы, автотракторной 
службы Мышкинского линейного производственного управления магистральных газопро-
водов ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Награды:
2015 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2020 г. – Почётная грамота Губернатора Ярославской области;
2023 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта».

ПОСМОТРЕТЬ ЗАПИСЬ 
ТРАНСЛЯЦИИ МОЖНО 
ПО QR-КОДУ

 КАНАЛ С АУДИОСТАНДАРТАМИ

ЛУЧШИЕ ПРАКТИКИ ФИЛИАЛОВ

Начало Года семьи, объявленного 
Президентом Российской Федерации 
Владимиром Владимировичем Путиным 
в 2024 году, ознаменовалось в Ухте 
презентацией нового проекта, реализация 
которого обеспечит ухтинцам и всем 
гостям города новые возможности для 
активного и комфортного отдыха.

ВИДЕОРЕПОРТАЖ 
С МЕРОПРИЯТИЙ ПО ПРЕЗЕНТАЦИИ 
«ГАЗПРОМ ПАРКА»

Дружеское рукопожатие в честь подписания договора пожертвования и начала реализации проекта «Газпром парка» 
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В ПОИСКАХ ИСТОЧНИКА ВДОХНОВЕНИЯ
НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ

Программа конкурса включала в себя пять 
испытаний. Дефиле в деловом костюме, где 
участницы презентовали классические платья, 
главным элементом которых стали кружева, 
символизирующие женственность и воздуш-
ность. Видеовизитка и интервью, в которых 
конкурсантки рассказали о своей профессии и 
поделились мыслями об источниках вдохнове-
ния и смысле жизни. Творческий конкурс, 
раскрывший главные таланты девушек, и 
финальное дефиле в аутентичных бальных 
платьях разных эпох.

«Конкурс показал, насколько девушки 
нашего предприятия разносторонние личности. 

Все они разные: кто-то поёт, кто-то танцует, 
кто-то увлекается кулинарией, фитнесом и даже 
фехтованием. Но каждую из них объединяет 
одно – это невероятная поддержка родных и 
коллег, которую мы наблюдали сегодня как в 
зале, так и на сцене. Благодарю участниц за 
прекрасные выступления. Вы показали всю 
свою стойкость, выдержку и силу духа. Мы 
гордимся вами!» – обратился к участницам 
генеральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов.

Выступления конкурсанток оценивали 
балетмейстер и руководитель образцового 
коллектива «Студия классического балета» 

Екатерина Эдуардовна Порядкова, режиссер-
постановщик, фотохудожник, видеограф 
Эдуард Игоревич Гасин, председатель 
Объединённой первичной профсоюзной 
организации «Газпром трансгаз Ухта профсо-
юз» Владимир Владимирович Половников, 
главный бухгалтер «Газпром трансгаз Ухта» 
Анна Геннадьевна Духанова. Председателем 
конкурсного жюри выступил заместитель 
генерального директора по управлению 
персоналом «Газпром трансгаз Ухта» Евгений 
Владимирович Гусев.

«Конкурс оставил после себя самые 
лучшие впечатления. Очень порадовала 

атмосфера внутри нашего маленького женско-
го коллектива – она была прекрасна! Мы всегда 
поддерживали друг друга и помогали, если у 
кого-то что-то не получалось. Вообще, это был 
мой первый опыт участия в подобных 
мероприятиях. Самое ценное – осознание, что 
я уверенно и спокойно могу выступать перед 
публикой. Это подарило мне огромную веру в 
себя и позволило с предвкушением смотреть в 
будущее!» – поделилась победительница 
конкурса Надежда Олеговна Вронченко.

Алина Павлова,
фото Ильи Лисаускаса

22 февраля состоялся финал корпоративного конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта». Это настоящий праздник профессионализма, эрудиции, таланта и красоты. 
В этом году он объединил десять представительниц структурных подразделений предприятия вокруг темы «Источник вдохновения».

Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г. Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г.

НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ

«Мисс элегантность» – Людмила Павловна Шалиханова (Управление связи) «Мисс улыбка» – Маргарита Ивановна Исакова (Микуньское ЛПУМГ)

«Мисс экстравагантность» – Вильма Ричардовна Гядминайте (Шекснинское ЛПУМГ)

«Мисс артистичность» – Виктория Альбертовна Клеменьтева (Нюксенское ЛПУМГ)

Финальное дефиле

«Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – Надежда Олеговна Вронченко (Сосногорское ЛПУМГ) «Первая вице-мисс» – Светлана Андреевна Федина (Печорское ЛПУМГ)

«Вторая вице-мисс» – Ирина Эдуардовна Данцаранова (Медико-санитарная часть) «Мисс серебряный голос» – Марина Александровна Иванова (Урдомское ЛПУМГ)

«Мисс грация» – Екатерина Александровна Козлова (Юбилейное ЛПУМГ)

«Мисс обаяние» – Элина Васильевна Стесикова (Администрация)
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мой первый опыт участия в подобных 
мероприятиях. Самое ценное – осознание, что 
я уверенно и спокойно могу выступать перед 
публикой. Это подарило мне огромную веру в 
себя и позволило с предвкушением смотреть в 
будущее!» – поделилась победительница 
конкурса Надежда Олеговна Вронченко.

Алина Павлова,
фото Ильи Лисаускаса

22 февраля состоялся финал корпоративного конкурса «Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта». Это настоящий праздник профессионализма, эрудиции, таланта и красоты. 
В этом году он объединил десять представительниц структурных подразделений предприятия вокруг темы «Источник вдохновения».
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НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ

«Мисс элегантность» – Людмила Павловна Шалиханова (Управление связи) «Мисс улыбка» – Маргарита Ивановна Исакова (Микуньское ЛПУМГ)

«Мисс экстравагантность» – Вильма Ричардовна Гядминайте (Шекснинское ЛПУМГ)

«Мисс артистичность» – Виктория Альбертовна Клеменьтева (Нюксенское ЛПУМГ)

Финальное дефиле

«Мисс ООО «Газпром трансгаз Ухта» – Надежда Олеговна Вронченко (Сосногорское ЛПУМГ) «Первая вице-мисс» – Светлана Андреевна Федина (Печорское ЛПУМГ)

«Вторая вице-мисс» – Ирина Эдуардовна Данцаранова (Медико-санитарная часть) «Мисс серебряный голос» – Марина Александровна Иванова (Урдомское ЛПУМГ)

«Мисс грация» – Екатерина Александровна Козлова (Юбилейное ЛПУМГ)

«Мисс обаяние» – Элина Васильевна Стесикова (Администрация)
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1 и 2 февраля в Ухтинском государственном техническом университете (УГТУ) 
в пятнадцатый раз состоялась ежегодная международная конференция 
«Рассохинские чтения», посвящённая памяти учёного, академика, ректора Ухтинского 
индустриального института Г.В. Рассохина. 

Конференция является авторитетной 
площадкой для обсуждения актуальных 
проблем развития нефтегазовой промышлен-
ности. Её традиционные участники – предста-
вители органов власти, нефтегазовых вузов, 
научных и научно-исследовательских органи-
заций, в том числе Российской академии наук, а 
также предприятий топливно-энергетического 
комплекса.

В первый день работы конференции 
состоялось пленарное заседание, которое 
прошло в формате панельной дискуссии. 
Почётными гостями форума стали заместитель 
начальника Департамента ПАО «Газпром» 
Александр Сергеевич Кайдаш, генеральный 
директор ООО «Газпром ВНИИГАЗ», замести-
тель начальника Департамента ПАО «Газ-
пром» Максим Юрьевич Недзвецкий, гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов и Прези-
дент Саморегулируемой организации 
«Ассоциация строителей газового и нефтяного 
комплексов», член Совета по устойчивому 
развитию при Председателе научно-
технического совета ПАО «Газпром», член 
Общественного совета при Ростехнадзоре, 
д.т.н. Богдан Владимирович Будзуляк, предста-
вители дочерних обществ компании «Газпром» 
и делегации из Узбекистана и Беларуси. В ходе 
обсуждения были затронуты актуальные 
вопросы и даны прогнозы по развитию 
топливно-энергетического комплекса. 

Александр Сергеевич Кайдаш рассказал о 
перспективах российской газотранспортной 
системы в условиях текущей геополитической 
ситуации. 

Как сегодня оценивается роль газа в 
глобальной энергетической системе России и 
мира – об этом участникам конференции 
рассказал Богдан Владимирович Будзуляк. 

«Нашему партнёрству с ухтинским 
университетом уже более 55 лет, у нас на 
предприятии трудятся 2300 выпускников 
УГТУ, только в прошлом году практику 
прошли более 300 студентов, 38 ребят учатся 
по целевым договорам, а значит, в скором 
времени тоже будут работать на нашем 
предприятии», – отметил Андрей Дмитриевич 
Баранов. 

Отвечая на вопросы, затронутые в рамках 
пленарного заседания, Андрей Дмитриевич 
также рассказал об итогах работы и достиже-
ниях ООО «Газпром трансгаз Ухта» за 
2023 год, о том, в каких направлениях будет 
развиваться предприятие и каковы его 
потребности в квалифицированных кадрах и 
необходимых компетенциях персонала. 

В секционной работе на конференции было 
заявлено 180 докладов различной тематики. 
Свои труды представили участники из 
24 российских городов и семи иностранных 
государств: Беларуси, Казахстана, Армении, 
Узбекистана, Азербайджана, Пакистана и 
Сербии. В работе тематических секций 

приняли участие и сотрудники ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», они подготовили девять 
научных работ по направлениям: «Геология, 
поиск и разведка месторождений углеводоро-
дов», «Транспорт, хранение и переработка 
нефти и газа», «Современные проблемы 

нефтегазопромысловой и буровой механики». 
Тезисы докладов будут изложены в сборнике 
по итогам конференции. 

Александра Бадич, 
фото Ильи Лисаускаса

За «круглым столом» собрались более 
30 молодых работников и членов Совета 
молодых специалистов ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». Модератором встречи 
выступил первый заместитель генерального 
директора – главный инженер ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» Станислав Владимиро-
вич Адаменко. 

Заслуженные работники отрасли 
большую часть времени уделили ответам на 
вопросы молодого поколения, отказавшись 
от подробного представления своих персон. 
«Вся информация в музее есть», – отшутился 
Богдан Владимирович.

Ребята узнали о трудовых подвигах 

приглашённых гостей, мотивации работни-
ков в советский период, условиях труда, 
услышали мнения о повышении пенсионно-
го возраста.

«Активный человек должен как можно 
дольше работать, мы бы и сейчас с удо-
вольствием вернулись на предприятие. 
Главная ценность – это люди, с которыми 
трудишься рядом. Желаем вам встретить 
100-летие ООО «Газпром трансгаз Ухта» и на 
нём вспомнить нас», – резюмировали 
ветераны.

Александра Бадич, 
фото Ильи Лисаускаса

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ЭСТАФЕТА
В начале февраля легендарные первопроходцы и руководители газовой отрасли 
Богдан Владимирович Будзуляк, Иван Иванович Губанок и Александр Николаевич 
Колотовский встретились с молодёжью ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Проект по капитальному ремонту и модерни-
зации библиотеки вуза реализован в рамках 
благотворительной деятельности компании и 
программ повышения качества образования и 
подготовки кадров. 

На презентации инновационного библиотеч-
ного комплекса студенты продемонстрировали 
новые возможности для посетителей: заказ книг 
через киоск и мобильное устройство, самостоя-
тельный выбор и выдача литературы через 
компьютер из открытого библиотечного фонда. 
Для пользования новыми возможностями 
комплекса учащимся и преподавателям понадо-
бятся лишь электронные читательские билеты, 
которые одновременно являются пропусками на 
территорию университета, а сделать заказ 
литературы, не приходя в библиотеку, можно 
будет из любой точки земного шара, где есть 
доступ в интернет.

В ходе ремонта также выполнены внутренняя 
отделка помещений (замена покрытий полов, 
стен, потолков), ремонт внутренних инженерных 

систем (водоснабжения и канализации, отопле-
ния, вентиляции и кондиционирования, 
электроснабжения, оповещения и управления 
эвакуацией людей при пожаре, локально-
вычислительной сети), оснащение аудиторий 
современной мебелью, оборудованием для 
чипизации книжного фонда и самообслужива-
ния. 

«Газпром» активно взаимодействует с 
университетами по подготовке кадров, в том 
числе развивает материально-техническую базу. 
Мы заинтересованы в развитии университета, и 
сегодня мы видим один из результатов. Надеюсь, 
что это замечательное пространство будет 
востребовано у студентов, а впереди у нас ещё 
много интересных совместных проектов», – 
подчеркнул заместитель начальника Управления 
– начальник отдела Департамента ПАО «Газ-
пром» Андрей Иванович Фролков. 

Александра Бадич, 
фото пресс-центра УГТУ

ЭВОЛЮЦИЯ БИБЛИОТЕЧНЫХ ФОНДОВ В УГТУ

Фонд библиотечно-издательского комплекса УГТУ составляет 350 тысяч изданий и 58,2 миллиона 

электронных источников
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КОНФЕРЕНЦИЯ «РАССОХИНСКИЕ ЧТЕНИЯ» 

Президент Ассоциации строителей газового и нефтяного комплексов, член Совета по устойчивому развитию 

при Председателе научно-технического совета ПАО «Газпром», член Общественного совета при Ростехнадзоре, 

д.т.н. Богдан Владимирович Будзуляк 

При поддержке ПАО «Газпром» в Ухтинском государственном техническом университете 
участникам и почётным гостям Международной научной конференции «Рассохинские чтения» 
был презентован инновационный цифровой библиотечно-издательский комплекс. 

9 октября 1989 года – первый рабочий день 
Валентины Павловны на нашем предприятии в 
должности аппаратчика химической очистки 
воды службы тепловодоснабжения Мышкин-
ского ЛПУМГ. 

«Полная сил и идей я возглавила профсоюз 
в своей службе. В нашем коллективе была 
очень тёплая дружеская обстановка. Мы жили 
и работали одной большой семьёй: делились 
друг с другом радостью, помогали в трудные 
минуты. Так и пролетели 18 лет. Вскоре 
наступил сложный момент: котельную 
передали на баланс городу, наш дружный 
коллектив распался, – вспоминает Валентина 
Павловна. – Я всегда была инициативна, 
благодаря этому меня и заметили. Предложили 
работу на компрессорной станции филиала, но 
уже в должности лаборанта химической 
лаборатории. Безусловно, и здесь я возглавила 
профсоюзную группу».

В химлаборатории наша героиня отработа-
ла восемь лет, а после продолжила свой 
трудовой путь в роли дежурного бюро 
пропусков в службе корпоративной защиты, 
где также активно участвовала в общественной 
деятельности. Особое внимание Валентина 
Павловна уделяла общению с пожилыми 
людьми: «Мне всегда было важно, чтобы наши 
ветераны не считали себя забытыми, чтобы 
чувствовали заботу от руководства и молодё-
жи. Мы с коллегами проводили для них много 
мероприятий, но самое запоминающееся – 
первая экскурсия для ветеранов по объектам 
филиала. Сказать честно, у многих пожилых 
людей были на глазах слезы. Это очень 
трогательный момент!» 

На пенсию Валентина Павловна вышла в 
июле 2022 года. Однако внутри была уверена, 
что её путь только начинается и совсем скоро 

она вернётся обратно. Так и вышло, с 1 октября 
этого же года наша героиня возглавила 
ветеранскую организацию филиала.

«Первое, что я сделала, – посетила Совет 
ветеранов в г. Грязовце. Мне было важно 
узнать, как они работают. Я сделала для себя 
много открытий, узнала массу полезной 
информации и поставила цель – жить так, 
чтобы наши пенсионеры были заняты интерес-
ными делами, были активными, а самое 
главное, чтобы они сами осознали, что на 
пенсии всё ещё только начинается!» – вспоми-
нает Валентина Павловна.

Началась работа с пенсионерами филиала 
со спортивных занятий. Это 40-45 минут 
активного спорта в самом красивом месте 
г. Мышкина – на набережной реки Волги, а 
после занятия – 5-10 минут лёгкой прогулки 
вместе с местными экскурсоводами-
пенсионерами. Проходят спортивные занятия 
три раза в неделю: в понедельник и среду – на 
набережной у ротонды, а в пятницу – в лесу.

«Наших ветеранов теперь и не узнать: 
помолодели, в глазах – задор, в голове – 
множество идей. Они хотят делать этот мир 
лучше! Члены Советов ветеранов – активные 
участники всех городских мероприятий. За 
полтора года где мы только не побывали: в 
различных городах нашей области и за её 
пределами. Были участниками интеллектуаль-
ной игры «Что? Где? Когда?», проводили 
спортивные занятия и соревнования, творчес-
кие вечера, экологические и благотворитель-
ные акции, организовывали волонтёрскую 
работу. У нас появился и активно работает свой 
клуб любителей путешествий!» – делится 
Валентина Павловна.

С 1 марта 2023 года наша героиня вдобавок 
к своему председательству возглавила и 

ветеранскую организацию Мышкинского 
района.

«Да, это не просто. Но меня поддерживает 
команда – сплочённый ветеранский коллектив 
Мышкинского ЛПУМГ. Каждый всегда готов 
прийти на помощь: и маскировочные сетки 
связать, и окопные свечи сделать, и цветники 
прополоть», – поделилась председатель.

Помимо активной общественной работы 
наша героиня успевает погрузиться и в свои 
любимые увлечения. Это и спорт, и рыбалка в 
компании родных людей, и семейные путешес-
твия, и творчество. Кстати, говоря о творчес-
тве: Валентина Павловна очень любит писать 
рассказы и стихи. «Я ещё не выпустила свой 
сборник стихотворений, но очень хочу это 
сделать! Пишу о мире и добре, о Родине и её 
красотах, о сложностях, с которыми люди 
сталкиваются на своём пути. Если сказать 
кратко, то моё творчество о простой человечес-
кой жизни», – рассказывает о своём увлечении 
героиня.

Любовь к творчеству отражается и в 

программе семейных путешествий. Семья 
Валентины Калистратовой всегда наполняет 
свой отдых походами в театры и на концерты, в 
выставочные центры и в музеи: «Мы очень 
любим посещать выставки художников. Когда 
приезжаем в Санкт-Петербург, всегда посеща-
ем Русский музей. Это стало нашей маленькой 
вдохновляющей традицией».

В каждом деле Валентину Павловну 
поддерживают её родные: «Моя семья – это 
моя опора. Это мои единомышленники! Муж 
помогает на всех рыболовных соревнованиях. 
Дочь и сын – правильно сформулировать идеи, 
реализовать их в жизни. Самое главное – 
каждый из них всегда меня поддерживает».

На вопрос о секрете вдохновения наша 
героиня ответила так: «У меня была замеча-
тельная мама, которая учила видеть прекрасное 
в мелочах, любить Родину и жизнь. Сегодня 
я пишу о ней книгу».

Алина Павлова, фото из личного архива 
Валентины Калистратовой

НОВАЯ ЖИЗНЬ

УТРОМ МАМА ИДЁТ НА РАБОТУ, ВЕЧЕРОМ 
С НАМИ ИГРАЕТ В ЛОТО!

«ВСЁ ЕЩЁ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!»
Каждый жизненный этап прекрасен. Важно, какой позиции придерживается сам 
человек. Так, Валентина Павловна Калистратова, героиня нашей рубрики, 
придерживается девиза «Всё ещё только начинается!» и вдохновляет на активную 
жизнь окружающих её ветеранов.

Марина Александровна Кошешова 
работает в Микуньском ЛПУМГ уборщиком 
производственных помещений или, как 
тепло называют себя коллеги на участке 
подсобно-хозяйственных работ, «феей 
чистоты».

Марина Александровна не только 
отвечает за отсутствие пыли на подоконни-
ках, но и выполняет обязанности уполномо-
ченного по охране труда. И справляется с 
этим весьма успешно. В 2023 году наша 
героиня заняла первое место в конкурсе на 
звание лучшего уполномоченного по охране 
труда в филиале. А также именно Марина 
Александровна исполняет обязанности 
заведующей по хозяйству на время её 
отсутствия.

Но не только на работе Марина 
Александровна преуспевает, но и в роли 
мамы – человека, чаще всего организующего 
семейный досуг. Вечерами и на выходных 
семья Кошешовых собирается за игрой в 
лото. Марина Александровна, сын Владис-
лав и дочь Елизавета раскладывают игровые 
карточки на столе. Владислав перемешивает 
бочонки в мешке, иногда уступая совершить 
этот ответственный ритуал сестре. Подготов-
ка закончилась, игра началась! «Одиннад-

цать – барабанные палочки! Сорок пять – 
баба ягодка опять! Семь – семь чудес света!» 
– доносятся «народные» названия бочонков.

Набор для игры оказался в семье Коше-
шовых благодаря отцу семейства 
Александру Викторовичу. Ему этот набор, 
так сказать, передала по наследству тётя 
Надежда Владимировна. «Раньше мы с 
моими родителями тоже играли, теперь с 
детьми играем, – делится Марина 
Александровна. – Часто играем не на 
«интерес». С помощью лото в нашей семье 

решается, например, кто сегодня выносит 
мусор или моет посуду. Иногда получается 
замотивировать детей на уборку в своей 
комнате. Всё-таки «карточный долг – дело 
чести»!

Игровой набор никогда не пылится на 
полке. Ребята берут его с собой, направляясь 
в гости к бабушке Наде, которая с удо-
вольствием принимает участие в очередном 
турнире.

«На самом деле, играя с детьми в такую, 
казалось бы, простую игру, как лото, мы 

тренируем с ними внимательность, ориента-
цию в пространстве, умение выполнять 
нужное действие. Довольно полезные 
навыки, необходимые в том числе на уроках в 
школе. Там ребёнку тоже нужно услышать 
информацию, обработать её, сориентиро-
ваться в тетради и выполнить задание. Также 
за игрой дети учатся уважать и соблюдать 
правила и очерёдность, проходят опыт побед 
и поражений. А ещё это очень хорошая 
возможность помочь ребёнку научиться 
адекватно реагировать на проигрыш. 
И конечно же, все участники получают 
положительные эмоции от общения с 
близкими», – отмечает Марина Алексан-
дровна.

По сути, на очень простой игре ребёнок 
совершенствуется в сферах, необходимых 
для его здорового ментального, психическо-
го и социального развития. 

Кстати, Владислав учится в четвёртом 
классе на «хорошо» и «отлично». А Елизаве-
та только собирается в школу, сейчас она в 
подготовительной группе в детском саду, но 
никто не сомневается, что сложностей в 
обучении у неё не будет.

Приятно осознавать, что во времена 
расцвета дополненной реальности, искус-
ственного интеллекта, телефонов, планше-
тов и игровых консолей не забываются 
простые, знакомые нам с детства семейные 
игры. Конечно, «FIFA» на «Плейстейшен» 
никто не отменял. Но это уже совсем другая 
история...

Анна Соймонова, 
фото Марины Котовой

Семья Кошешовых за любимой игрой

Продолжаем традиционную рубрику, 
погружающую нас в мир увлечений коллег, 
а в 2024 году, в Год семьи, – в мир 
семейных увлечений и традиций. Сегодня 
мы окунёмся в очень уютную и знакомую 
всем поколениям читателей настольную 
игру в лото, объединяющую всех, от мала 
до велика, членов семьи Кошешовых.

Иван Иванович Губанок (слева) и Богдан Владимирович Будзуляк (справа) на встрече с ветеранов газовой отрасли 

с молодыми работниками ООО «Газпром трансгаз Ухта»

Валентина Павловна Калистратова, ветеран ООО «Газпром трансгаз Ухта»
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1 и 2 февраля в Ухтинском государственном техническом университете (УГТУ) 
в пятнадцатый раз состоялась ежегодная международная конференция 
«Рассохинские чтения», посвящённая памяти учёного, академика, ректора Ухтинского 
индустриального института Г.В. Рассохина. 

Конференция является авторитетной 
площадкой для обсуждения актуальных 
проблем развития нефтегазовой промышлен-
ности. Её традиционные участники – предста-
вители органов власти, нефтегазовых вузов, 
научных и научно-исследовательских органи-
заций, в том числе Российской академии наук, а 
также предприятий топливно-энергетического 
комплекса.

В первый день работы конференции 
состоялось пленарное заседание, которое 
прошло в формате панельной дискуссии. 
Почётными гостями форума стали заместитель 
начальника Департамента ПАО «Газпром» 
Александр Сергеевич Кайдаш, генеральный 
директор ООО «Газпром ВНИИГАЗ», замести-
тель начальника Департамента ПАО «Газ-
пром» Максим Юрьевич Недзвецкий, гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов и Прези-
дент Саморегулируемой организации 
«Ассоциация строителей газового и нефтяного 
комплексов», член Совета по устойчивому 
развитию при Председателе научно-
технического совета ПАО «Газпром», член 
Общественного совета при Ростехнадзоре, 
д.т.н. Богдан Владимирович Будзуляк, предста-
вители дочерних обществ компании «Газпром» 
и делегации из Узбекистана и Беларуси. В ходе 
обсуждения были затронуты актуальные 
вопросы и даны прогнозы по развитию 
топливно-энергетического комплекса. 

Александр Сергеевич Кайдаш рассказал о 
перспективах российской газотранспортной 
системы в условиях текущей геополитической 
ситуации. 

Как сегодня оценивается роль газа в 
глобальной энергетической системе России и 
мира – об этом участникам конференции 
рассказал Богдан Владимирович Будзуляк. 

«Нашему партнёрству с ухтинским 
университетом уже более 55 лет, у нас на 
предприятии трудятся 2300 выпускников 
УГТУ, только в прошлом году практику 
прошли более 300 студентов, 38 ребят учатся 
по целевым договорам, а значит, в скором 
времени тоже будут работать на нашем 
предприятии», – отметил Андрей Дмитриевич 
Баранов. 

Отвечая на вопросы, затронутые в рамках 
пленарного заседания, Андрей Дмитриевич 
также рассказал об итогах работы и достиже-
ниях ООО «Газпром трансгаз Ухта» за 
2023 год, о том, в каких направлениях будет 
развиваться предприятие и каковы его 
потребности в квалифицированных кадрах и 
необходимых компетенциях персонала. 

В секционной работе на конференции было 
заявлено 180 докладов различной тематики. 
Свои труды представили участники из 
24 российских городов и семи иностранных 
государств: Беларуси, Казахстана, Армении, 
Узбекистана, Азербайджана, Пакистана и 
Сербии. В работе тематических секций 

приняли участие и сотрудники ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», они подготовили девять 
научных работ по направлениям: «Геология, 
поиск и разведка месторождений углеводоро-
дов», «Транспорт, хранение и переработка 
нефти и газа», «Современные проблемы 

нефтегазопромысловой и буровой механики». 
Тезисы докладов будут изложены в сборнике 
по итогам конференции. 

Александра Бадич, 
фото Ильи Лисаускаса

За «круглым столом» собрались более 
30 молодых работников и членов Совета 
молодых специалистов ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». Модератором встречи 
выступил первый заместитель генерального 
директора – главный инженер ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» Станислав Владимиро-
вич Адаменко. 

Заслуженные работники отрасли 
большую часть времени уделили ответам на 
вопросы молодого поколения, отказавшись 
от подробного представления своих персон. 
«Вся информация в музее есть», – отшутился 
Богдан Владимирович.

Ребята узнали о трудовых подвигах 

приглашённых гостей, мотивации работни-
ков в советский период, условиях труда, 
услышали мнения о повышении пенсионно-
го возраста.

«Активный человек должен как можно 
дольше работать, мы бы и сейчас с удо-
вольствием вернулись на предприятие. 
Главная ценность – это люди, с которыми 
трудишься рядом. Желаем вам встретить 
100-летие ООО «Газпром трансгаз Ухта» и на 
нём вспомнить нас», – резюмировали 
ветераны.

Александра Бадич, 
фото Ильи Лисаускаса

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ЭСТАФЕТА
В начале февраля легендарные первопроходцы и руководители газовой отрасли 
Богдан Владимирович Будзуляк, Иван Иванович Губанок и Александр Николаевич 
Колотовский встретились с молодёжью ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Проект по капитальному ремонту и модерни-
зации библиотеки вуза реализован в рамках 
благотворительной деятельности компании и 
программ повышения качества образования и 
подготовки кадров. 

На презентации инновационного библиотеч-
ного комплекса студенты продемонстрировали 
новые возможности для посетителей: заказ книг 
через киоск и мобильное устройство, самостоя-
тельный выбор и выдача литературы через 
компьютер из открытого библиотечного фонда. 
Для пользования новыми возможностями 
комплекса учащимся и преподавателям понадо-
бятся лишь электронные читательские билеты, 
которые одновременно являются пропусками на 
территорию университета, а сделать заказ 
литературы, не приходя в библиотеку, можно 
будет из любой точки земного шара, где есть 
доступ в интернет.

В ходе ремонта также выполнены внутренняя 
отделка помещений (замена покрытий полов, 
стен, потолков), ремонт внутренних инженерных 

систем (водоснабжения и канализации, отопле-
ния, вентиляции и кондиционирования, 
электроснабжения, оповещения и управления 
эвакуацией людей при пожаре, локально-
вычислительной сети), оснащение аудиторий 
современной мебелью, оборудованием для 
чипизации книжного фонда и самообслужива-
ния. 

«Газпром» активно взаимодействует с 
университетами по подготовке кадров, в том 
числе развивает материально-техническую базу. 
Мы заинтересованы в развитии университета, и 
сегодня мы видим один из результатов. Надеюсь, 
что это замечательное пространство будет 
востребовано у студентов, а впереди у нас ещё 
много интересных совместных проектов», – 
подчеркнул заместитель начальника Управления 
– начальник отдела Департамента ПАО «Газ-
пром» Андрей Иванович Фролков. 

Александра Бадич, 
фото пресс-центра УГТУ

ЭВОЛЮЦИЯ БИБЛИОТЕЧНЫХ ФОНДОВ В УГТУ

Фонд библиотечно-издательского комплекса УГТУ составляет 350 тысяч изданий и 58,2 миллиона 

электронных источников

Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г. Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г.

КОНФЕРЕНЦИЯ «РАССОХИНСКИЕ ЧТЕНИЯ» 

Президент Ассоциации строителей газового и нефтяного комплексов, член Совета по устойчивому развитию 

при Председателе научно-технического совета ПАО «Газпром», член Общественного совета при Ростехнадзоре, 

д.т.н. Богдан Владимирович Будзуляк 

При поддержке ПАО «Газпром» в Ухтинском государственном техническом университете 
участникам и почётным гостям Международной научной конференции «Рассохинские чтения» 
был презентован инновационный цифровой библиотечно-издательский комплекс. 

9 октября 1989 года – первый рабочий день 
Валентины Павловны на нашем предприятии в 
должности аппаратчика химической очистки 
воды службы тепловодоснабжения Мышкин-
ского ЛПУМГ. 

«Полная сил и идей я возглавила профсоюз 
в своей службе. В нашем коллективе была 
очень тёплая дружеская обстановка. Мы жили 
и работали одной большой семьёй: делились 
друг с другом радостью, помогали в трудные 
минуты. Так и пролетели 18 лет. Вскоре 
наступил сложный момент: котельную 
передали на баланс городу, наш дружный 
коллектив распался, – вспоминает Валентина 
Павловна. – Я всегда была инициативна, 
благодаря этому меня и заметили. Предложили 
работу на компрессорной станции филиала, но 
уже в должности лаборанта химической 
лаборатории. Безусловно, и здесь я возглавила 
профсоюзную группу».

В химлаборатории наша героиня отработа-
ла восемь лет, а после продолжила свой 
трудовой путь в роли дежурного бюро 
пропусков в службе корпоративной защиты, 
где также активно участвовала в общественной 
деятельности. Особое внимание Валентина 
Павловна уделяла общению с пожилыми 
людьми: «Мне всегда было важно, чтобы наши 
ветераны не считали себя забытыми, чтобы 
чувствовали заботу от руководства и молодё-
жи. Мы с коллегами проводили для них много 
мероприятий, но самое запоминающееся – 
первая экскурсия для ветеранов по объектам 
филиала. Сказать честно, у многих пожилых 
людей были на глазах слезы. Это очень 
трогательный момент!» 

На пенсию Валентина Павловна вышла в 
июле 2022 года. Однако внутри была уверена, 
что её путь только начинается и совсем скоро 

она вернётся обратно. Так и вышло, с 1 октября 
этого же года наша героиня возглавила 
ветеранскую организацию филиала.

«Первое, что я сделала, – посетила Совет 
ветеранов в г. Грязовце. Мне было важно 
узнать, как они работают. Я сделала для себя 
много открытий, узнала массу полезной 
информации и поставила цель – жить так, 
чтобы наши пенсионеры были заняты интерес-
ными делами, были активными, а самое 
главное, чтобы они сами осознали, что на 
пенсии всё ещё только начинается!» – вспоми-
нает Валентина Павловна.

Началась работа с пенсионерами филиала 
со спортивных занятий. Это 40-45 минут 
активного спорта в самом красивом месте 
г. Мышкина – на набережной реки Волги, а 
после занятия – 5-10 минут лёгкой прогулки 
вместе с местными экскурсоводами-
пенсионерами. Проходят спортивные занятия 
три раза в неделю: в понедельник и среду – на 
набережной у ротонды, а в пятницу – в лесу.

«Наших ветеранов теперь и не узнать: 
помолодели, в глазах – задор, в голове – 
множество идей. Они хотят делать этот мир 
лучше! Члены Советов ветеранов – активные 
участники всех городских мероприятий. За 
полтора года где мы только не побывали: в 
различных городах нашей области и за её 
пределами. Были участниками интеллектуаль-
ной игры «Что? Где? Когда?», проводили 
спортивные занятия и соревнования, творчес-
кие вечера, экологические и благотворитель-
ные акции, организовывали волонтёрскую 
работу. У нас появился и активно работает свой 
клуб любителей путешествий!» – делится 
Валентина Павловна.

С 1 марта 2023 года наша героиня вдобавок 
к своему председательству возглавила и 

ветеранскую организацию Мышкинского 
района.

«Да, это не просто. Но меня поддерживает 
команда – сплочённый ветеранский коллектив 
Мышкинского ЛПУМГ. Каждый всегда готов 
прийти на помощь: и маскировочные сетки 
связать, и окопные свечи сделать, и цветники 
прополоть», – поделилась председатель.

Помимо активной общественной работы 
наша героиня успевает погрузиться и в свои 
любимые увлечения. Это и спорт, и рыбалка в 
компании родных людей, и семейные путешес-
твия, и творчество. Кстати, говоря о творчес-
тве: Валентина Павловна очень любит писать 
рассказы и стихи. «Я ещё не выпустила свой 
сборник стихотворений, но очень хочу это 
сделать! Пишу о мире и добре, о Родине и её 
красотах, о сложностях, с которыми люди 
сталкиваются на своём пути. Если сказать 
кратко, то моё творчество о простой человечес-
кой жизни», – рассказывает о своём увлечении 
героиня.

Любовь к творчеству отражается и в 

программе семейных путешествий. Семья 
Валентины Калистратовой всегда наполняет 
свой отдых походами в театры и на концерты, в 
выставочные центры и в музеи: «Мы очень 
любим посещать выставки художников. Когда 
приезжаем в Санкт-Петербург, всегда посеща-
ем Русский музей. Это стало нашей маленькой 
вдохновляющей традицией».

В каждом деле Валентину Павловну 
поддерживают её родные: «Моя семья – это 
моя опора. Это мои единомышленники! Муж 
помогает на всех рыболовных соревнованиях. 
Дочь и сын – правильно сформулировать идеи, 
реализовать их в жизни. Самое главное – 
каждый из них всегда меня поддерживает».

На вопрос о секрете вдохновения наша 
героиня ответила так: «У меня была замеча-
тельная мама, которая учила видеть прекрасное 
в мелочах, любить Родину и жизнь. Сегодня 
я пишу о ней книгу».

Алина Павлова, фото из личного архива 
Валентины Калистратовой

НОВАЯ ЖИЗНЬ

УТРОМ МАМА ИДЁТ НА РАБОТУ, ВЕЧЕРОМ 
С НАМИ ИГРАЕТ В ЛОТО!

«ВСЁ ЕЩЁ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!»
Каждый жизненный этап прекрасен. Важно, какой позиции придерживается сам 
человек. Так, Валентина Павловна Калистратова, героиня нашей рубрики, 
придерживается девиза «Всё ещё только начинается!» и вдохновляет на активную 
жизнь окружающих её ветеранов.

Марина Александровна Кошешова 
работает в Микуньском ЛПУМГ уборщиком 
производственных помещений или, как 
тепло называют себя коллеги на участке 
подсобно-хозяйственных работ, «феей 
чистоты».

Марина Александровна не только 
отвечает за отсутствие пыли на подоконни-
ках, но и выполняет обязанности уполномо-
ченного по охране труда. И справляется с 
этим весьма успешно. В 2023 году наша 
героиня заняла первое место в конкурсе на 
звание лучшего уполномоченного по охране 
труда в филиале. А также именно Марина 
Александровна исполняет обязанности 
заведующей по хозяйству на время её 
отсутствия.

Но не только на работе Марина 
Александровна преуспевает, но и в роли 
мамы – человека, чаще всего организующего 
семейный досуг. Вечерами и на выходных 
семья Кошешовых собирается за игрой в 
лото. Марина Александровна, сын Владис-
лав и дочь Елизавета раскладывают игровые 
карточки на столе. Владислав перемешивает 
бочонки в мешке, иногда уступая совершить 
этот ответственный ритуал сестре. Подготов-
ка закончилась, игра началась! «Одиннад-

цать – барабанные палочки! Сорок пять – 
баба ягодка опять! Семь – семь чудес света!» 
– доносятся «народные» названия бочонков.

Набор для игры оказался в семье Коше-
шовых благодаря отцу семейства 
Александру Викторовичу. Ему этот набор, 
так сказать, передала по наследству тётя 
Надежда Владимировна. «Раньше мы с 
моими родителями тоже играли, теперь с 
детьми играем, – делится Марина 
Александровна. – Часто играем не на 
«интерес». С помощью лото в нашей семье 

решается, например, кто сегодня выносит 
мусор или моет посуду. Иногда получается 
замотивировать детей на уборку в своей 
комнате. Всё-таки «карточный долг – дело 
чести»!

Игровой набор никогда не пылится на 
полке. Ребята берут его с собой, направляясь 
в гости к бабушке Наде, которая с удо-
вольствием принимает участие в очередном 
турнире.

«На самом деле, играя с детьми в такую, 
казалось бы, простую игру, как лото, мы 

тренируем с ними внимательность, ориента-
цию в пространстве, умение выполнять 
нужное действие. Довольно полезные 
навыки, необходимые в том числе на уроках в 
школе. Там ребёнку тоже нужно услышать 
информацию, обработать её, сориентиро-
ваться в тетради и выполнить задание. Также 
за игрой дети учатся уважать и соблюдать 
правила и очерёдность, проходят опыт побед 
и поражений. А ещё это очень хорошая 
возможность помочь ребёнку научиться 
адекватно реагировать на проигрыш. 
И конечно же, все участники получают 
положительные эмоции от общения с 
близкими», – отмечает Марина Алексан-
дровна.

По сути, на очень простой игре ребёнок 
совершенствуется в сферах, необходимых 
для его здорового ментального, психическо-
го и социального развития. 

Кстати, Владислав учится в четвёртом 
классе на «хорошо» и «отлично». А Елизаве-
та только собирается в школу, сейчас она в 
подготовительной группе в детском саду, но 
никто не сомневается, что сложностей в 
обучении у неё не будет.

Приятно осознавать, что во времена 
расцвета дополненной реальности, искус-
ственного интеллекта, телефонов, планше-
тов и игровых консолей не забываются 
простые, знакомые нам с детства семейные 
игры. Конечно, «FIFA» на «Плейстейшен» 
никто не отменял. Но это уже совсем другая 
история...

Анна Соймонова, 
фото Марины Котовой

Семья Кошешовых за любимой игрой

Продолжаем традиционную рубрику, 
погружающую нас в мир увлечений коллег, 
а в 2024 году, в Год семьи, – в мир 
семейных увлечений и традиций. Сегодня 
мы окунёмся в очень уютную и знакомую 
всем поколениям читателей настольную 
игру в лото, объединяющую всех, от мала 
до велика, членов семьи Кошешовых.

Иван Иванович Губанок (слева) и Богдан Владимирович Будзуляк (справа) на встрече с ветеранов газовой отрасли 

с молодыми работниками ООО «Газпром трансгаз Ухта»

Валентина Павловна Калистратова, ветеран ООО «Газпром трансгаз Ухта»
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МОБИЛЬНОЕ
ПРИЛОЖЕНИЕ

СЕВЕРГАЗПРОМ

КОРПОРАТИВНОЙ
ГАЗЕТЫ

Профсоюз как представитель интересов 
работников наделён правом на ведение 
коллективных переговоров и заключение 
коллективных договоров (ст. 13 Федерального 
закона от 12.01.1996 № 10-ФЗ). Реализуя 
данное право, профсоюз выступает одной из 
сторон социального партнёрства.

О Коллективном договоре, несомненно, 
знает каждый работник предприятия. Он 
является главным документом, регулирующим 
социально-трудовые отношения. Его действие 
распространяется на всех работников предпри-
ятия, а с текстом работники знакомятся под 
подпись ещё до момента заключения трудового 
договора. 

В силу статьи 41 Трудового кодекса РФ 
Коллективный договор может заключаться на 
срок не более трёх лет. В настоящее время 
д е й с т ву е т  Ко л л е к т и в н ы й  д о го в о р  
ООО  «Газпром  трансгаз  Ухта»  на  
2022–2024 годы.

Коллективным договором предприятия 
предусматриваются дополнительные гарантии 

и компенсации, более благоприятные условия 
труда и отдыха для работников, по сравнению с 
установленными законом.

Для примера перечислим некоторые из них:
– компенсация стоимости самостоятельно 
приобретённых путёвок;
–  доплата сверх размера пособия по времен-
ной нетрудоспособности;
–  единовременная стимулирующая выплата к 
ежегодному оплачиваемому отпуску;
–  компенсация стоимости путёвок в организа-
циях отдыха детей и их оздоровления;
– выплата единовременного пособия при 
увольнении;
– выплата единовременной материальной 
помощи в связи с особыми жизненными 

событиями (работникам, впервые вступившим 
в брак, при рождении ребенка и др.) и многое 
другое. 

Таким образом, первый ответ на вопрос, 
обозначенный в названии публикации, звучит 
так: профсоюз заключает с работодателем 
Коллективный договор, предусматривающий 
повышенный уровень льгот, гарантий и 
компенсаций по сравнению с предусмотрен-
ными действующим законодательством РФ.

В следующей публикации рубрики мы 
продолжим отвечать на вопрос «Что может и 
делает профсоюз?» и поговорим о защите 
трудовых прав работников. Не пропустите!

Алёна Никифорова

КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР – ОСНОВНОЙ НАШ ДОКУМЕНТ
Профсоюзная организация совместно 
со службой по связям с общественностью 
и СМИ предприятия предлагает вашему 
вниманию новый цикл публикаций, 
объединенный единой темой, с ярким 
названием «Что может и делает профсоюз?» 
И сегодня мы поговорим о Коллективном 
договоре.

СПОРТДАЙДЖЕСТ

ЧТО МОЖЕТ И ДЕЛАЕТ ПРОФСОЮЗ 

ФЕВРАЛЬ СПОРТИВНЫЙ

Севергазпром. № 2 (437). Февраль 2024 г.

Спуск спортсменов на открытии фестиваля 

горнолыжных видов спорта

Спортивно-патриотический фестиваль 

«Зимние игры»

Старт массовой лыжной гонки в рамках 

«Лыжня России–2024»

Награждение победителей и призёров финального

этапа Спартакиады

ЧЕМПИОНЫ ЗИМНЕЙ СПАРТАКИАДЫ
В финале зимней Спартакиады ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» приняли участие 218 сотрудни-
ков предприятия из администрации и 
19 филиалов из четырёх регионов производ-
ственной деятельности. Они соревновались в 
шести видах спорта: баскетболе, бильярде, 
настольном теннисе, пулевой стрельбе, мини-
футболе и лыжных гонках. 

По итогам призёрами финального этапа в 
общекомандном зачёте стали: I место – команда 
Сосногорского линейного производственного 
управления магистральных газопроводов; на 
II месте – команда Воркутинского линейного 
производственного управления магистральных 
газопроводов и на III месте – команда Управле-
ния аварийно-восстановительных работ.

«Спартакиада «Газпром трансгаз Ухта» – 
это настоящий спортивный праздник. Она 
показала командную силу и мощь, которые 
являются нашим оплотом не только в спорте, но 
и в труде. Благодаря этим качествам мы 
достигаем высоких результатов и в производ-
ственной деятельности. Выражаю благодар-
ность каждому, кто стал частью этого яркого 
спортивного события! Впереди – зимняя 
Спартакиада ПАО «Газпром». Желаю нашей 
команде победы!» – обратился к участникам 
генеральный директор ООО «Газпром трансгаз 

Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов.
Специальным гостем Спартакиады стал 

заслуженный мастер спорта СССР, Олимпий-
ский чемпион по лыжным гонкам Николай 
Серафимович Бажуков.

ТРАМПЛИНЫ, ДОСКИ, ЛЫЖИ И ВЕЛОСИПЕДЫ
На лыжно-спортивной базе «Сияние Севера» 
состоялся четвёртый фестиваль горнолыжных 
видов спорта. Традиционно праздник спорта 
стартовал на основном склоне красивым 
спуском спортсменов-горнолыжников и 
сноубордистов. В фестивале приняли участие 
приглашённые фристайлеры из Ухты и 
Сыктывкара, команда службы инструкторов 
«ДоSki», участники конкурса головных уборов 
на шлем и юные райдеры. 

«Сегодня нас радует прекрасная погода. 
Уверен, что каждый из вас на фестивале 
насладится радостью зимних забав и прочув-
ствует калейдоскоп эмоций от горнолыжных 
видов спорта!» – поприветствовал участников 
заместитель генерального директора по 
управлению персоналом ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Евгений Владимирович Гусев. 

В программе мероприятия – показательные 
выступления фристайлеров по прыжкам в 
подушку, мастер-классы по базовой технике 
флэт фристайла на горных лыжах и сноуборде, 
лекция об основах в сноуборде и горных 
лыжах, кинопоказ учебно-познавательных 
фильмов о горнолыжном спорте. Велосипед-
ный заезд на лыжной трассе объединил 
23 участников, а для детей и взрослых прошёл 
конкурс на самый оригинальный головной убор 
на шлем. 

Впервые гости фестиваля под руководством 
сертифицированных инструкторов выполняли 
прыжки с трамплина в надувную подушку. 

СЕМЕЙНЫЕ «ЗИМНИЕ ИГРЫ»
В г. Ухте (Республика Коми) и г. Грязовце 
(Вологодская область) состоялся ежегодный 

спортивно-патриотический фестиваль «Зимние 
игры». В мероприятии приняли участие молодые 
работники ООО «Газпром трансгаз Ухта» и 
старшеклассники из подшефных образователь-
ных учреждений предприятия. 

Соревнования организованы Советом 
молодых специалистов предприятия и 
посвящены Году семьи, объявленному 
Президентом России Владимиром Владимиро-
вичем Путиным в 2024 году. Участники 
выполнили тематические задания, связанные с 
семейными традициями, и преодолели 14 
этапов на ловкость, скорость и смекалку.
На лыжно-спортивной базе «Сияние Севера» 
(г. Ухта) встретились 14 команд молодых 
работников из структурных подразделений 
ООО «Газпром трансгаз Ухта», расположенных 
в Республике Коми, и команда «Газпром-
класса» Ухтинского технического лицея 
им. Г.В. Рассохина.

По итогам соревнований места в первой 
группе распределились следующим образом:

I место – команда Инженерно-технического 
центра;

II место – команда Сосногорского ЛПУМГ;
III место – команда Службы корпоративной 

защиты.
На площадке физкультурно-оздо-

ровительного комплекса «Атлант» 
(г. Грязовец, Вологодская область) соревнова-
лись три команды молодых работников из 
подразделений, расположенных в Вологодской 
и Ярославской областях, а также учащиеся 
средней общеобразовательной школы 
д. Ростилово.

По итогам соревнований места во второй 
группе распределились следующим образом:

I место – команда Юбилейного ЛПУМГ;
II место – команда Нюксенского ЛПУМГ;
III место – команда Мышкинского ЛПУМГ.

ВСЕ НА ЛЫЖИ!
10 февраля состоялся старт массовой лыжной 

гонки в рамках «Лыжни России – 2024». 
В мероприятии приняли участие более 
600 человек. Это работники и члены их семей 
из структурных подразделений ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», расположенных в Республике 
Коми, Архангельской и Вологодской областях. 
Это работники и члены их семей из Синдорско-
го, Грязовецкого, Шекснинского, Юбилейного 
и Приводинского линейных производственных 
управлений магистральных газопроводов. 

Самый массовый забег прошёл на лыжно-
спортивной базе «Сияние Севера» в г. Ухте 
Республики Коми. Участие в мероприятии 
приняли более 370 человек. Участники 
преодолели традиционную дистанцию на 
символические 2024 метра, а дети – на 
500 метров. Участники спортивного события 
также выполнили норматив комплекса ГТО 
«Бег на лыжах» на дистанциях 2, 3 и 5 километ-
ров. 

В этом году мероприятие посвящено Году 
семьи, объявленному Президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным. 
Восемь семей приняли участие в семейной 
эстафете. Лучшие результаты показали Рочевы 
(Управление технологического транспорта и 
спецтехники), Чернышевы (Служба корпора-
тивной защиты), Мошкины (Управление 
аварийно-восстановительных работ), Дмитрие-
вы (Воркутинское ЛПУМГ) и Беляевы 
(Управление технологического транспорта и 
спецтехники).

Кроме того, четыре команды поучаствовали 
в ежегодном турнире по валенкоболу. Первое 
место заняла команда Управления аварийно-
восстановительных работ.

До конца марта во всероссийской лыжной 
гонке «Лыжня России – 2024» примут участие 
сотрудники всех филиалов предприятия. 

Алина Павлова, 
Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

Развитие спорта – одна из главных 
составляющих социальной работы 
нашего предприятия. И одним важнейших 
элементов этой работы является 
продвижение спортивных принципов 
и здорового образа жизни среди 
сотрудников. Работники постоянно 
участвуют в корпоративных, 
общероссийских и международных 
турнирах, неизменно занимая призовые 
места. В этом году последний зимний 
месяц богат яркими зимними 
спортивными событиями. 




